

Impresa	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	50
Financiera	1	50

Número suelto. 5 cts.
Id. atrasado. 10.

HORAS DE DESPACHO
Redacción: desde las cuatro de la mañana a las diez de la noche.
Administración: desde las 7 mañana a las 7 de la noche.

TELÉFONO 27

Oficinas: Conquistador, 30

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

AL DIA

Habilllas

El conflicto del alumbrado público—que así se ha dado en llamar la a tirantez de relaciones entre el Ayuntamiento y la fábrica de alumbrado por gas—ha despertado estos días otra cuestión que bien merece concederse le beligerancia toda vez que está relacionada con el interés de las cuestiones que se suscitan en el Consistorio.

Es una cuestión secundaria si se quiere, no habiendo faltado quien la considere principal. Nos referimos al erapleo de nuestro dialecto en las sesiones públicas del Ayuntamiento.

Muchos concejales han rehusado siempre manifestar su opinión o intervenir en los debates que se suscitan en las sesiones públicas, en razón de las dificultades que les representa un trabajo de traducción que, muchas veces carece de la fidelidad de las ideas emitidas espontáneamente, habladas a medida que se piensan, de una manera espontánea y sin tropezones ni barbarismos en la forma oratoria.

Tanto es así que la Corporación municipal se reunió ayer tarde en sesión privada, extraoficial, a fin de que todos los elementos de la constitución, oradores ó no, pudieran debatir libre y llanamente un asunto de tanta trascendencia como es el del alumbrado. Y así como ha sucedido ahora que un asunto importante ha provocado una reunión de esta índole; no puede acaso suceder mañana?

La Corporación se ha visto en la necesidad de escuchar todos los pareceres y tomar en cuenta todas las opiniones, desde las más radicales a las más conservadoras. Para ello ha sido preciso rehuir las formalidades y allanar los obstáculos que las sesiones públicas exigen, reuniéndose los señores concejales en *petit comité*, para luego repetir ante el público, lo que se trató privadamente. No culpamos ni mucho menos semejante procedimiento; muy al contrario. Esto demuestra que los ilustres administradores del municipio de Palma reconocen que para hacer las cosas bien, lo primero es saber entenderse, acudiendo para ello si es preciso al terreno extra-oficial.

La deliciosa franqueza del carácter mallorquín observa con cierta antipatía burlesca esta especie de ensayos generales de la comedia administrativa: (entiéndase esta palabra en su buen sentido). Con este motivo han menudeado los comentarios é interrogaciones. Porque causa no se han de facilitar los medios para discutir y oír las discusiones con entera claridad en las sesiones públicas? Es que la lengua del pueblo no es sino la lengua con que se suscitan y se ventilan las cuestiones propias del arroyo?

¡Ah! han respondido otros. Pobre de nosotros y pobre de la oratoria si fuera el castellano quien quedara relegado á los libros.—Vd. cree que hubiera quien deseara ser concejal, si se perdiese la costumbre de los discursos floreados y sonoros?

Conste que todo eso no es más que lo que de público se dijo estos días, hasta en los propios salones de la casa de la Villa. Mi sencillez de cronista no me permite dar opinión alguna sobre un particular tan vidrioso. De lo apuntado no hay más que lo ajeno, porque yo—¡Dios me libre!—yo no tengo opinión!—B.

Inglaterra y el Transvaal

El combate del sábado

Londres 22.—Un despacho del 19 en Ladysmith y expedido el 20 desde el campamento de Spearmans Farm, anuncia que los boers continúan reforzando las posiciones que ocupan al Oeste de Ladysmith; han colocado varios obuses al Norte de la Ciudad y construyen nuevos atrincheramientos.

Los periódicos han recibido esta madrugada nueve telegramas del campamento de Spearmans, expedidos después que los oficiales, de que he dado cuenta. Me parece conveniente extractarlos, aun cuando sean ya conocidos los principales hechos que relatan.

El del *Daily Telegraph*, expedido en la noche del sábado, dice que una par-

te de las tropas del general Buller á las órdenes de sir Charles Warren, libró una bien dirigida batalla, cuyo resultado final ha sido un triunfo para las armas inglesas.

Terminó el combate con la ocupación de una meseta que constituía la llave de las posiciones boers, pero donde no se apoderaron los vencedores por lo visto de cañones ni de botín alguno, como si el enemigo la hubiese abandonado por no atribuirle gran importancia estratégica.

Parece ser que después de un rudo cañoneo las tropas británicas se concentraron cerca de una eminencia y la infantería avanzó sin arredrarse ante el nutrido fuego de fusilería de los boers.

Mandaba el ala derecha inglesa el general Woodgate, el centro el general Hart y el general Hildyard la izquierda.

Por la tarde el combate fué verdaderamente encarnizado. Desde las tres del fuego de artillería y de fusilería fué violentísimo.

Los ingleses fueron asaltando las posiciones de los boers una por una. El ala derecha de los boers se rompió en grupos y fué rechazada hacia Spionkop.

Acamparon los vencedores en el terreno conquistado.

Las pérdidas de los ingleses fueron insignificantes según los corresponsales. En cam biolos boers sufrieron numerosas bajas.

En tanto que batían las fuerzas del general Warren se efectuaba una demostración hacia el vado de Potgieter.

Ese primer triunfo del ejército del general Buller, según telegrama de Pietermaritzburg, ha causado en aquella ciudad gran satisfacción, aun cuando se cree que los enemigos opondrán tenaz resistencia al ser atacada su principal posición.

También los periódicos de Londres al comentar las noticias recibidas del campamento de Spearmans Farm se muestran muy optimistas y confidantes, no sin reconocer que el combate fué muy rudo.

Muchos suponen, en vista de las impresiones transmitidas desde el Natal, que el jueves próximo quedará levantado el cerco de Ladysmith.

Al Este de Colenso han quedado pocos boers. Se atribuye á algunos de ellos la afirmación de que se retirarán á las montañas de Drakenberg si pierden otra gran batalla.

El combate del domingo

Londres 22.—Se acaba de recibir un telegrama expedido ayer á las diez y veinte minutos de la noche desde Spearmans Farm.

Por él se sabe que después de sostenidos y continuados combates las fuerzas de los generales Clerly y Hart, avanzaron mil metros por la zona que dominaba el enemigo. Las tropas inglesas durmieron en las posiciones de éste.

Esta madrugada, al amanecer, los boers rompieron un nutrido fuego, y se reanudó el combate con nuevo furor.

Los cañones ingleses de campaña bombardearon las trincheras boers con granadas Schrapnels.

Durante la lucha circuló entre los combatientes el rumor de que había sido levantado el asedio de Ladysmith. Entonces los soldados británicos lanzaron gritos de entusiasmo, y cantando victoria se lanzaron al asalto del primer cerro (*copje*) que tenían á la vista y que tomaron á la bayoneta.

Esta noticia de la liberación de Ladysmith era falsa, y se hizo circular para animar á los soldados.

Los boers se replegaron á un segundo cerro, cuyo acceso estaba defendido con enormes rocas como los de todas las *copjes*.

Prosiguieron su avance las tropas británicas y pronto se advirtió que se debilitaba la resistencia del enemigo y que sus cañones Nordenfeldt solamente disparaban de tarde en tarde.

También la artillería de campaña enviaba muy pocas granadas, en tanto que era muy sostenido el tiroteo de fusil.

Como resultado de la acción, los vencedores se apoderaron de tres cerros y ocuparon las posiciones evacuadas por los boers.

Entre los oficiales heridos en el combate del sábado figura el coronel Hamilton, cuya existencia corre peligro.

Al comentar las informaciones que se reciben del Natal, á pesar de reconocer que son satisfactorias, advierte el *Standard* que es poco prudente confiar de una manera absoluta en el éxito final.

Recuerda que después del combate de Belmont parecía asegurada la ruptura del asedio de Kimberley y sin embargo todavía continúa sitiada esa ciudad.

Londres 22.—El *Times* ha recibido el siguiente telegrama.

Campamento de Spearmans 21 (10, 30 noche).—Las trincheras evacuadas por los boers han sido ocupadas al amanecer hoy por tropas inglesas.

Los boers son dueños de una formidable serie de posiciones que forman un semicírculo sobre el anillo principal de colinas detrás de la primera fila de éstas.

El principal objeto de los ingleses es cortar en dos la línea de los boers por medio de un movimiento hacia adelante, principalmente hacia la derecha, donde está la columna del general Hildyard.

Nuevas tropas inglesas, llegadas durante todo el día han permanecido detenidas á una media milla de las posiciones boers.

El fuego continua vivísimo de una y otra parte.

A las cuatro y media la situación no ha cambiado.

Londres 22.—El corresponsal del *Manchester Guardian* telegrafía del campamento de Spearmans con fecha 20:

«El general Warren se encuentra gravemente comprometido en su lucha con el enemigo, y en circunstancias desfavorables que no esperaba. Sin embargo se espera que triunfe.

Ataca á la vez toda la serie de colinas paralelas al río Tugela en el distrito de Acton-Holmes.

Muchos cerros han sido tomados por la infantería inglesa, que ha acometido con gran bravura.

Londres 22.—Otro telegrama del *Times*:

Campamento de Spearmans 21.—Las tropas inglesas han comenzado á pelear en los lugares más difíciles y escabrosos. Los boers dominan las alturas y desde ellas un fuego terrible. Nuestros soldados tienen que trepar aguantando el fuego.

Las avanzadas inglesas se han visto obligadas á batirse en retirada, sufriendo el fuego de los boers, que empleaban uno de los cañones tomados en el río Tugela.

Londres 22.—Desde la primera hora de la mañana de ayer domingo el general Warren comenzó un movimiento por el flanco de la izquierda inglesa.

La infantería avanzó á las cinco de la mañana á lo largo de una cadena de montañas llamada Tabanmyand.

La artillería inglesa estaba en la llanura, y ocupaba posiciones detrás de la infantería.

La marcha se efectuó á lo largo de las colinas, hasta aproximarse los ingleses al terreno inmediato á la línea de cimas que domina el llano.

Las tropas inglesas avanzaron hasta menos de un kilómetro de la colina ocupada por los boers. Estos estaban agrupados sobre la posición dominante, y defendidos por enormes bloques de piedra arrancados de las cimas y colocados hábilmente.

Por parte de los ingleses el ataque lo hizo principalmente la artillería. Los cañones arrojaban enormes cantidades de granadas sobre las trincheras de los republicanos. Estos hacían casi exclusivamente fuego de fusilería. Su cañoneo era irregular.

Un capitán de los fusileros de Dublin fué muerto de un balazo al intentar poner en línea á sus tropas, que se desmandaban.

La batalla sigue en toda la línea.

Las pérdidas de los ingleses el día 21
Londres 23.—El ministerio de la Guerra no ha publicado hoy ningún despacho acerca de las operaciones en el Natal.

El general Buller telegrafía con fecha 22, diciendo que en la batalla del día anterior los ingleses tuvieron un oficial y cinco hombres muertos, tres oficiales y 75 soldados heridos y ocho cuyo paradero se ignora.

En Kimberley—Reves de los ingleses.

Londres 22.—En telegrama fechado el 19 en Kimberley se asegura que los ingleses de la guarnición sorprendieron á los boers cerca de una mina.

Cuando la artillería enemiga rompió el fuego, se retiró la inglesa después de sufrir muchas bajas.

Los boers continúan ocupando la posición de Cartersbridge.

Robo escandaloso

en Madrid

Por las condiciones en que se ha verificado, por la audacia de los ladrones y por la impunidad en que han quedado los autores del robo, copiamos la siguiente narración.

«El suceso de que hoy tenemos que dar cuenta es una página de *Rocambole*, corregida y aumentada.

He aquí el hecho:

En la calle del Carmen, núm. 21, tiene establecido el señor García Guerra su establecimiento de platería y joyería.

La puerta de la tienda se abre de dentro á fuera y tiene unos dos me-

—Pues bien, yo le desafiaré, respondió Cuchillada; el duque de Borgoña aprecia demasiado á los valientes campeones para negarles un palenque y un campo proporcionado; y si V. M. vive y goza de suficiente libertad, me verá lidiar con él, y vengarle de un filósofo del modo más completo que desear se pueda.

—Me consta tu valor y adhesión á mi persona pero ese bribón es muy diestro en el manejo de las armas, y no quisiera esponer tu vida.

—¿De qué me serviría el valor, si no me atreviese á contrarrestar á un hombre, aunque no fuese más terrible que él? Gracioso sería por cierto que yo, que no sé leer ni escribir, tuviese miedo de un gordo zopenco, que casi no ha hecho otra cosa en toda su vida.

—No importa; mi voluntad, Cuchillada, es evitarte todo riesgo. Ese traidor va á llegar aquí por órden mia; lo que tienes que hacer, es acercarte á él y abrirle un ojal debajo de la quinta costilla. ¿Me entiendes?

—Sí señor; pero V. M. me permitirá que le diga que este es un género de operación para la cual me considero poco á propósito. No sería capaz de matar á un perro, á menos que promoviese mi enojo ladrando contra mí, ó mordiéndome las pantorrillas.

—¡Cómo! ¡tú te precias de tener el corazón tierno, tú que, según me han contado, has sido siempre el primero en los asaltos, y en aprovecharte de las ventajas que puede ofrecer la toma de una plaza ó de un castillo!

—Con el sable en la mano, señor, jamás he temido ni perdonado á vuestros enemigos. Un asalto es un negocio serio; se corren allí peligros que hacen hervir la sangre, y por San Andrés! preciso es que pasen algunas horas antes que se enfrie; y esto es lo que yo llamo una excusa legítima del pillaje: Dios quiera tener compasión de nosotros infelices soldados; el peligro nos hace perder la cabeza, y la perdemos más todavía después de la victoria. He oído hablar de una legión entera que estaba toda compuesta de santos; pues todos deberían ocuparse en interceder por sus compañeros de armas, y rogar á Dios por por todo el que lleva plumero, coraza y sable. Pero lo que V. M. se propone se halla fuera de mi círculo, á pe-

sin sujeción en el monólogo siguiente, muchas veces interrumpido.

«¡Cárlas el Simple! ¡Cárlas el Simple! Y ¿qué epíteto dará la posteridad á Luis XI, cuya sangre refrescará probablemente las manchas de la suya? ¿Luis el loco? ¿Luis el insensato? ¿Luis el fátuo?... No; son todavía harto débiles para expresar mi idiotismo. ¡Crear que esos turbulentos liejenses, á quienes es tan necesaria la rebelión como el aire que respiran, estarían un momento tranquilos! ¡pensar que el ferez Jabali de las Ardenas interrumpiría un solo instante su carrera de sanguinaria brutalidad!... ¡Presumir que Cárlas de Borgoña escucharía el idioma de la razón y la prudencia, antes de haber probado si era fácil domar un toro bravo con argumentos y exhortaciones!... ¡Oh loco, loco mil veces yo!... Pero no se me escapará ese picaro de Galeoto; él ha sido el agente principal en este negocio, y otro tanto puedo decir del detestable La Ralue. Si salgo de este peligro, yo le arrancaré el capelo de cardenal, aunque debiese quedar pegada á él la piel de su cráneo. Pero el otro traidor está en mi poder: todavía soy rey, todavía es bastante dilatado mi imperio para castigar á un charlatan, á un impostor, un imbécil, un astrólogo embustero á quien serví de juguete, y que me constituyó prisionero de mi enemigo.... ¡La conjunción de las constelaciones!... ¡Si, sí, la conjunción!... Me ha encajado un monton de patrañas, dignas de ser contadas al bruto de mayor marca.... ¡y yo fui harto necie para pensar que lo comprendía! No importa; dentro de poco veremos lo que ha predicho verdaderamente la conjunción.»

Encima de la puerta del retrete, acaso en memoria del acontecimiento que habla presenciado, se veía un nicho con un crucifijo de piedra toscamente labrado. El rey fijó la vista en esta imagen, hizo un movimiento como para arrodillarse delante de ella; pero se detuvo repentinamente, como si hubiese aplicado á este emblema religioso los principios de la política mundana, mirando como una temeridad el dirigirse sus súplicas antes de haberse procurado algún poderoso intercesor. Apartó, pues, la vista del crucifijo como considerándose indigno de mi-

tros y medio de ancha, que cierra la mitad del escaparate y la otra mitad la entrada al establecimiento.

En el escaparate exponía el señor García Guerra sobre una tabla forrada de terciopelo valiosas joyas. El cristal que forma el escaparate tiene más de un centímetro de grueso.

En la acera de enfrente y próximo al rincón que forma un puesto de libros viejos y las escalerillas que dan acceso a la iglesia del Carmen, existe una boca del alcantarillado cubierta con una piedra.

A las siete y cuarto tres hombres se aproximaron a la boca de la alcantarilla y levantaron la piedra que la cubría.

Según dicen, vestían los mencionados individuos con trajes muy parecidos a los de los empleados de la ronda del alcantarillado.

Un cuarto de hora después, dos de los hombres desaparecieron y el otro se quedó en la boca del registro de la alcantarilla.

El dueño de la joyería y los dependientes estaban dentro del mostrador ocupados en sus negocios.

De pronto se oyeron dos golpes en el cristal del escaparate. Los dependientes de la joyería al mirar que ocurría, vieron que un hombre después de romper el cristal había metido las manos en el escaparate y que se llevaba todas las alhajas que había expuestas.

El dueño y los dependientes saltaron al mostrador para perseguir al ladrón; pero al llegar a la puerta se encontraron con que otro hombre les había cerrado la salida.

El hombre que rompió el cristal pasó de un salto a la acera de enfrente y entregó el envoltorio de alhajas al otro sujeto que estaba en la boca de la alcantarilla y por ésta desaparecieron los ladrones como personajes de comedia de magia por el escotillón del tablado.

El ladrón que sujetaba la puerta de la tienda impidiendo la salida, corrió también hacia la boca de la alcantarilla y se tiró por ella a plomo.

Con tanta rapidez hicieron esta operación que la gente que transitaba por la calle del Carmen se quedó asombrada y no tuvo tiempo nadie para enterarse de por dónde habían escapado los tres criminales.

El dueño de la tienda, que salió en persecución del criminal que sostenía la puerta, último que se tiró a la alcantarilla, estuvo a punto de caer por la boca del registro, pero no pudo coger al fugitivo.

El escándalo que se produjo en la calle del Carmen fué tremendo.

Acudieron los guardias, luego el gobernador, y más tarde el marqués de Aguilar de Campoo.

NOTICIAS

De las islas: Ibiza

La semana pasada falleció casi de repente en esta la virtuosa señora deña Juana Sorá viuda de Llobet y madre de nuestros amigos Don Jnan, Don Antonio y D. Acacio Llobet, siendo su muerte muy sentida por todos los que tuvieron el gusto de tratarla. Al entierro asistió mucha gente, lo que demuestra las simpatías que tenía la finada. Dios la haya acogido en su mansión de los justos y conceda a dichos sus hijos la resignación.

—La Comisión Ejecutiva del Monumento a Vara de Rey recibe continuamente sumas de dinero y afectuosas cartas en pro de dicho monumento. Estos días se empezará a publicar en uno de los periódicos de más circulación de la Corte la lista de los donantes, ascendiendo a miles de pesetas lo recaudado.

—Toca a su fin el despacho de billetes del sorteo de los objetos regalados para aliviar a los necesitados de Formentera.

—Las sociedades recreativas La Harmonia, La Mascariña y Las Salinas, continúan dando bailes de sala viéndose con tal motivo muy concurridos.

—Esta mañana sale para Palma y Barcelona D. Enrique Ramón rico comerciante de esta población, desean un feliz viaje.

—La temperatura de estos días ha sido primaveral, habiendo salido mucha gente a pasar por el campo.—C. 25 de Enero de 1900.

Inca

Los bailes de máscaras que tuvieron lugar en las Sociedades de esta villa las noches de los dos últimos días festivos, no estuvieron mas que regularmente concurridos, faltando aquel exceso de animación que suele observarse a mediados de Carnaval.

—Durante los dos meses últimos y lo que va transcurrido del presente, ha aumentado en mas de cien socios la importante Sociedad de socorros La Constancia.

El desarrollo siempre creciente de la espresada Sociedad, la que cuenta hoy con un total de mas de 600 socios y un fondo de reserva de 5.000 y pico de pesetas, permite dar a sus asociados, ademas del socorro y asistencia facultativa, instrucción primaria y enseñanza de dibujo gratuita a los socios y a los hijos de éstos, durante las primeras horas de la noche de todos los días laborables.

—La semana anterior nuestro señor Alcalde hizo publicar un bando prohibiendo el uso de antifaz por nuestras calles.

Tan acertada disposición tiende a evitar algún inoportuno insulto de palabra u obra, por quien tuviese inte-

rés de satisfacer alguna venganza personal.

—Circulan insistentes rumores, de que los jóvenes de esta localidad piensan reproducir en los últimos días del Carnaval, la cabalgata que tanto éxito alcanzó el año anterior.

—La enfermedad que hace algunos años en la presente época con más ó menos intensidad, conocida entre otros con el nombre de *influenza*, ha hecho ya su aparición en esta localidad, en donde se encuentran ya bastantes atacados de esta dolencia.

—A las primeras horas de la noche de ayer se alarmó una familia de esta villa por no haber aparecido el jefe de ella a su domicilio, quien desde la mañana se había marchado solo a practicar varias faenas del campo.

—Dos de sus hijos salieron en busca de él, encontrándole ya cadáver tendido sobre el verde sembrado.

Dada cuenta al Juzgado se constituyó éste en el lugar del suceso para instruir las oportunas diligencias.

—El mercado de hoy ha estado regularmente concurrido, verificándose buen número de transacciones en las que han regido los siguientes precios:

Almendrón, de 85'00 a 00'00 pesetas el quintal.

Trigo, de 19'00 a 20'00 pesetas la cuartera.

Candeal, de 19'00 a 20'00 id.

Cebada del país, de 10'00 a 11'00 id.

Id. forastera, de 9'00 a 10'00 id.

Avena del país, de 7'00 a 8'00 id.

Id. forastera, de 6'50 a 7'00 id.

Garbanzos, de 20'00 a 21'00 id.

Maiz, de 13'00 a 14'00 id.

Habichuelas (confits), de 46'00 a 47'00 idem.

Id. blancas, de 23'00 a 24'00 id.

Erjoles, de 28'00 a 29'00 id.

Habas para cocer, de 19'00 a 20'00 idem.

Id. ordinarias, de 16'00 a 17'00 id.

Id. para ganados, de 16'50 a 00'00 idem.

Cerdos cebados, de 13'25 a 00'00 pesetas la arroba.

Higos pasos, de 7'00 a 8'00 el quintal.

Azafrán, de 4'50 a 00'00 id. la onza.

—C. 25 de Enero de 1900.

Manacor

La afición al ciclismo toma en ésta un incremento que da gusto; muchos jóvenes de nuestra buena sociedad han adquirido ya bicicleta, siendo bastantes los que se ejercitan en el manejo de los pedales.

Los nuevos ciclistas y los antiguos aficionados al *sport* se han agrupado con el fin de crear un círculo, teniéndose redactado el reglamento.

El domingo en los salones que debe ocupar la nueva sociedad tuvo el gusto de saludar a *Pedal* y *Manubrio*, director de *Palma Ciclista* que en la mañana del citado día vino en bicicleta de la vecina ciudad de Felanitx sa-

liendo por la tarde para esa de Palma; tanto a la llegada como a la partida fué dicho señor acompañado por muchos jóvenes de ésta montados en bicicletas.

Desde el día de Reyes todas las tardes de domingos y días festivos en el patio del ex-cuartel de Dragones se celebra la adoración de los Magos, la concurrencia que asiste a dichas funciones es muy numerosa y el producto de entradas se destina a las obras que se están haciendo en la nueva iglesia del Colegio de «La Pureza» barrie de Farrarix.

A nuestro juicio los iniciadores del proyecto han estado muy acertados, porque al par que allegan recurso sin gravar a nadie, proporcionan a nuestra juventud, ociosa en tales días, ratos de agradable solaz.

Esta mañana uno de los operarios de una fábrica ha tenido la desgracia que la maquinaria le cegiera la mano derecha magullándosela completamente.

A los pocos momentos ha acudido al lugar del suceso el médico señor Nebot que después de practica la cura provisional al enfermo ha ordenado el traslado de este al Hospital, en cuyo establecimiento el citado médico en compañía de otros ha procedido a la cura de la herida. Han tenido que amputarse todos los dedos menos el pulgar y se teme sobrevenga alguna complicación que haga necesaria la de toda la mano.

Desearnos el pronto alivio del infeliz obrero.

Manacor 25 de Enero 1900.

Sineu

El mercado se ha visto desanimado. Los precios que han regido son los siguientes:

Trigo, de 20'00 a 00'00 pesetas.

Candeal, a 20'50 id.

Cebada del país, a 11'00 id.

Avena, a 8'00 id.

Garbanzos, a 20'50 id.

Maiz, a 15'00 id.

Habichuelas (confits), a 27'00 id.

Id. blancas, a 26'00 id.

Frijoles, a 26'00 id.

Habas ordinarias, a 17'00 id.

Id. para ganados, a 16'50 id.—C.

24 de Enero de 19 0.

Sancellos

Pocas noticias de interés puedo comunicar a V. como no sean referentes al buen aspecto de los campos, deseando continuen así hasta la próxima recolección, únicas aspiraciones de nuestros agricultores quienes en su inmensa mayoría se ocupan en la plantación de barbados americanos.

Por otra parte disfrutamos de una tranquilidad absoluta a la que ha contribuido no poco la campaña moralizadora de nuestra dignísima superior autoridad civil Sr. Alvarez Sereix que aquí todo el mundo aplaude y bendice, deseando de todas veras que su man-

do en esta provincia se prolongue por largo tiempo.—C.

De la capital

Varios individuos de la sociedad de socorros mútuos *La Caridad* de Artá han presentado una instancia al señor Gobernador para que exija el cumplimiento de varios artículos del reglamento sobre rendición de cuentas y aplicación de los fondos de dicha sociedad.

Por el Juez instructor de la comandancia de marina de esta provincia se cita, llama y emplaza a Antonio Marqués Marqués, (a) Rebase para que en el término de 20 días comparezca ante dicho Juzgado de marina, al objeto de responder a los cargos que le resultan en la sumaria que se le sigue por el delito de contrabando.

La distribución de fondos por capitulos para satisfacer las obligaciones de la Diputación Provincial, correspondiente al mes de Enero próximo, asciende a 60.893'05 pesetas.

El señor Delegado de Hacienda de esta provincia ha dictado una circular previniendo a todos los Ayuntamientos de los pueblos que poseen montes, que por todo el mes de febrero próximo y sin prórroga alguna tengan remitidas al Ingeniero jefe de la 6.ª región de la sección facultativa de montes, nota de los disfrutes que en cada uno separadamente necesitan utilizar durante el año forestal de 1900 a 1901, expresando al propio tiempo el destino que desean darles para cuyas peticiones deberán tener presentes las reglas dictadas en circular publicada en el *Boletín Oficial* de la provincia.

Llegan hasta nosotros fundadas quejas de los vecinos de la plazuela de Santa Fé, contra una porción de chiquillos que diariamente se reúnen en aquel sitio.

Sin ir más lejos, ayer por la tarde, dichos rapaces la emprendieron contra un caballero que acordó a pasar por aquel sitio, el cual tuvo que refugiarse en un zaguán de la calle de Caldes para librarse de las pedradas e insultos que le dirijian.

Trasladamos la denuncia al señor Comandante de la guardia municipal.

Tenemos entendido que el inteligente médico Sr. Ribas, Director del laboratorio químico-biológico, terminará uno de estos días el dictamen relativo al análisis que por encargo del señor Alcalde ha venido practicando a las aguas de la fuente de la villa.

El señor Resseló a pesar del resultado poco satisfactorio obtenido con las aguas examinadas hasta ahora, continúa con una constancia digna de todo elogio los trabajos para ver de conseguir el laudable pensamiento de canalizar las aguas destinadas al abastecimiento de esta población.

A este efecto ha dispuesto que se proceda al examen de las aguas de una fuente abundantísima que existe en el predio denominado *Son Marió*, del término municipal de Marratxí y a unos nueve kilómetros de esta capital.

Tan luego como el señor Ribas tenga terminado el examen de estas aguas el señor Alcalde convocará de nuevo a la Comisión encargada de estudiar el proyecto de canalización de las aguas potables para el consumo de la ciudad.

Leemos que ha sido presentada en el Gobierno Civil una instancia firmada por cuarenta y dos vecinos de Artá, solicitando del Excmo. Sr. Gobernador deje sin efecto el acuerdo en virtud del cual se procede a la liquidación de la sociedad de socorros mútuos que bajo el título de «La Caridad» se hallaba establecida en aquella población, y al reparto de los fondos de la misma.

Fuadan su pretensión los exponentes, en supuestas infracciones por la Junta Directiva, de las prescripciones del reglamento por que se regía la disuelta sociedad.

Con esta fecha se remiten a la Dirección general de administración los estatutos por los que ha de regirse la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Manacor, con las modificaciones pedidas por dicho centro.

Servicios prestados por la guardia civil:

Notifica la del puesto de Sansellas haber detenido a un sujeto presunto autor de haber maltratado de obra a un vecino, produciéndole una herida en la cabeza.

—La del mismo puesto da cuenta de haberse verificado un robo consistente en 14 botones de oro, una cruz

rarte, se quitó el sombrero, pasó revista de las imágenes de plomo que le guarnecian, y fijándose en la que representaba a nuestra Señora de Clery, se puso de rodillas y le dirigió la singular oración siguiente. No dejará de advertir el lector que la grosera superstición de Luis consideraba hasta cierto punto a nuestra Señora de Clery como un ser diferente de nuestra Señora de Embrun, a quien tenía una devoción particular y había consagrado muchísimos votos.

—«Benigna Virgen de Clery! exclamó juntando las manos, y golpeándose el pecho; bienaventurada madre de misericordia! tú que eres toda poderosa, apiádate de mis pecados. Es verdad que fui tibio en tu servicio por el de tu bienaventurada hermana de Embrun; pero soy rey, es grande mi poder, ilimitada mi riqueza, y si acaso no bastase, impondría doble contribución a mis vasallos para pagar a las dos lo que os debo. Abre esas puertas de hierro, llena esos arcos fosos, librame del riesgo en que me veo, como una madre que cuida a su hijo. Si he nombrado a tu hermana comandante de mi Guardia, te daré a ti la grande y rica provincia de Champaña, cuyas villas vierten en ella la abundancia. Le había prometido a mi hermano Carlos; pero ha muerto como tú sabes, envenenado por ese infame de Angely, a quien castigaré si se me deja la vida: yo lo prometí en otro tiempo, pero esta vez cumpliré mi palabra. Si tuve algún conocimiento de este crimen, te aseguro, mi venerada patrona, que fué porque no veía mejor medio para reprimir a los descontentos de mi reino. No me cargues esta antigua deuda: y sé ahora lo que siempre has sido, blanda, buena, abogada de los que te invocan. Dignate perdonarme mis culpas pasadas, y otra muy leve que me es fuerza cometer esta noche; pero ni siquiera merece el nombre de culpa: ¡jamás! Virgen de Clery! no, no lo es; es un acto de justicia privada, pues se trata del mayor impostor que haya jamás verificado la mentira en el oído de un príncipe, y a más de esto tiene tendencia a la infame herejía de los griegos. No merece tu protección; abanónale a mi rigor, y mira lo que voy a hacer como una buena obra, pues es un nigromante, un brujo indigno de que te ocupes de él, un

perro cuya vida no debe de ser la de mayor importancia a tus ojos, que la extinción de una chispa que cae de la mecha de una lámpara ó que salta de la lumbre. No pienses en esta bagatela; piensa sólo en los medios de salvarme de este peligro. Yo te doy mi real palabra delante de tu gloriosa imagen, que cumpliré mi promesa relativamente al condado de Champaña, y que esta será la última vez que te importunaré por negocios de sangre, atendido que tienes el corazón tan tierno y compasivo.»

Después de haber hecho este extraordinario pacto con el objeto de su devoción, recitó Luis, muy religiosamente en apariencia, los siete salmos de la penitencia, cierto número de Ave Marías y otras oraciones consagradas especialmente a la Virgen. Se levantó en seguida, convencido de que tenía ya asegurada la intercesión de la Virgen; tanto más, cuanto, según la hábil reflexión que no dejó de hacer, la mayor parte de las culpas a causa de las cuales implorara su intercesión en otras circunstancias, eran de un carácter enteramente distinto; y que de consiguiente Nuestra Señora de Clery no debía mirarle como habitual y endurecido asesino, lo que hubieran podido hacer los demás santos que el impío fanático tomó varias veces por confidentes en este género de crímenes.

Después de haber así descargado su conciencia, ó más bien digamos, embalsamada como un sepulcro, reintrobrió el rey la puerta de su gabinete y llamó a Cuchillada.

—«Esforzado campeón, le dijo, mucho tiempo hace que me sirves, y poco ha sido tu ascenso. Hállame aquí en una circunstancia en que tengo de ante la muerte y la vida, y no quisiera morir sin satisfacer las deudas de mi gratitud, dejando un amigo sin recompensa y un enemigo sin castigo. Ahora bien, el amigo que tengo que recompensar eres tú; el enemigo sobre quien debe recaer mi castigo, es ese malvado, ese traidor infame, ese Galeoto, que con sus imposturas y especiosos embustes me ha entregado a mi mortal enemigo; tan ciertamente con intención de destruirme, como un cortante conduce una oveja al matadero.»

del mismo metal y unas 20 pesetas, de la casa de campo denominada Can Pep Monserrat, de aquel término municipal, sin que hayan podido ser encontrados el autor ó autores del hecho.

—Da cuenta la del pueste de Sineu de haber pueste á disposición del juez municipal de la misma á un sujeto presunto autor de haber inferido con un palo una herida en la cabeza á una convecina.

Por la del pueste de Petra fué detenido un individuo presunto autor de la corta y sustracción de cierta cantidad de leña del predio Son Homar de aquel término.

Ayer por la tarde se reunió la Junta protectora de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares.

Entre otros acuerdos tomó el de devolver gratuitamente á los interesados las mantas de lana empuñadas hasta la fecha.

Nuestro aplauso á la expresada Junta por su caritativo proceder.

El señor presidente del Colegio médico-farmacéutico ha tenido la atención de remitirnos un ejemplar del folleto que contiene los discursos leídos en la sesión inaugural celebrada por aquel Colegio el día 20 de enero de 1899 por los conocidos facultativos don Pedro J. Matas, secretario de la Corporación y don Guillermo Serra Bennassar, seccie de número de la misma.

Agradecemos el obsequio.

Anoche á cosa de las nueve ocurrió una fuerte disputa entre dos mujeres de vida mirada en la calle de la Herrera, las cuales se dirigieron todo un vocabulario de palabras mal sonantes y contrarias á la moral.

Intervinieron en la disputa algunos transeúntes quienes restablecieron la paz entre las contendientes.

Esta mañana á las diez y media se constituirá el tribunal del Jurado para la vista de la causa instruida por el Juzgado de esta capital, contra José Pujol, acusado del delito de abusos deshonestos.

Dicho procesado estará defendido por el abogado don Bartolomé Simonet y representado por el procurador don Rafael Clar.

Como recordarán nuestros abonados el señor Gobernador Civil de la provincia, en virtud de las reclamaciones formuladas por el presidente del Veloz Sport Balear en contra de la multa de 250 pesetas que les impuso, ordenó que se abriera un expediente en averiguación de si eran verdaderamente ciertas las repetidas reclamaciones.

Instruido dicho expediente el señor Alvarez Sereix ha quedado plenamente convencido de que en dicha sociedad no se jugaba á los prohibidos y ha resuelto, por excepción especial en contra de su temperamento, levantar á la referida Sociedad la multa antedicha; lo que nos complacemos en hacer público toda vez que dimos la noticia de la imposición.

A la hora de costumbre salió ayer tarde de este puerto el vapor Unión con rumbo á Barcelona con la correspondencia, 15 pasajeros y carga.

Dicho buque había llegado á las dos de la tarde.

Ayer por la mañana tomó posesión de su cargo el nuevo oficial tercero de la Investigación de Hacienda de esta provincia don Alfonso Perez Solá.

Teatro Principal

Anteanoche estrenóse en el Principal el drama en tres actos y en prosa de Federico Oliver La Muralla.

La obra es de un joven y en parte se comprende el éxito que alcanzó en algunos teatros, prodigado como aliciente al principiante.

Algunas escenas del segundo acto son delicadas y muy bien hechas, pero aun el valor de ellas es más literario que escénico.

El tercer acto es deplorable. Las situaciones son falsas y las escenas finales han de estar hechas con maestría, sino producen el efecto contrario.

Al finalizar la obra hubo silbidos y rioscos de los descontentos y aplausos de los convencidos.

La señorita Puelles estuvo muy discreta.

Interesante

Balneario Miramar, frente á San Magin

Se notifica al público que á ruego de varios abonados permanecerá abierto dicho establecimiento, todos los días desde las once de la mañana hasta las tres de la tarde.

Don Bartolomé Montaner y Font FARMACEUTICO - HA FALLECIDO - E. P. D. Su desconsolada esposa, hija, hermano, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes al participar tan sensible pérdida les ruegan se sirvan asistir al turno de misas que se celebrará el sábado en la parroquial Iglesia de San Miguel desde las siete de la mañana á las doce, de lo que recibirán especial favor. No se invita particularmente.

Noticias del ejército

Destinos.—Se ha dispuesto que el comisario de guerra de segunda clase don Federico Bermejo y Villanueva de la Capitanía general de Baleares pase al parque de Artillería de Gerona, como interventor.

—Igualmente se ha dispuesto que los oficiales primeros del cuerpo de Administración Militar don José Casanovas Sancho, del parque de Artillería de Palma pase á la capitanía general de Baleares. Y don Manuel Ogazón Cirer, de la Capitanía general de Baleares, al Parque de Artillería de Palma, como encar. de efectos y caudales.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta Heras Terminan en San Jerónimo á Santa Paula.

Exposición á las seis, á las diez misa cantada en la cual predicará las glorias de Santa Paula D. Pedro Marty catedrático.

Al anochecer rosario y después sermón por el mismo orador de la mañana; acto seguido se cantará el Te-Dum y se reservará el Santísimo.

Visita á la Corte de María A Nuestra Señora de la Paz, en San Jaime.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta Heras Empiezan en San Felipe Neri á San Francisco de Sales y los Beatos Juvenal, Ancina y Sebastián Valfré.

A las cuatro de la tarde se expondrá el Santísimo y al anochecer se cantarán completas solemnes y después la reserva del Santísimo.

Otras funciones En San Francisco de Asis, al anochecer tendrá lugar la devoción sabatina, con meditación.

En la Merced á las siete y media se cantará la misa propia á la Virgen titular.

Visita á la Corte de María A Nuestra Señora del Socorro en su iglesia.

Ultimas cotizaciones

Table with columns for VALORES LOCALES and VALORES PÚBLICOS, listing various financial instruments and their prices.

De utilidad indiscutible

Las dispépsias y dolor de estómago con anemia, se curan con el elixir estomacal de Salz de Cárlos. De venta, en la farmacia de J. Valenzuela, Cuartera 2.

Sociedades y Corporaciones

Banco de Préstamos y Caja de Ahorros

Por acuerdo de la Junta de Gobierno y á tener de lo establecido en el artículo 23 de los Estatutos, se convoca á los Señores accionistas para la General ordinaria que se celebrará el día 28 del corriente á las 11 de la mañana en el domicilio de la Sociedad, calle de San Bernardo núm. 5.

Los Señores accionistas que deseen asistir á dicho acto deberán depositar sus acciones con cuarenta y ocho horas de anticipación á la celebración de la Junta.

Palma 10 de Enero de 1900.—El Administrador, Cándido Fernandez.

A los Sres. Sacerdotes

Se encuentra á esta capital, procedente de Mahón, y de paso para Valencia, el Sr. D. José Almirall, representante de la acreditada Fábrica de Ornamentos Sagrados de los Sres. Hijos de Miguel Gusi de Barcelona (Cail, 6) el cual, como en viajes anteriores, pasa á esta, para ofrecer los artículos de dicha casa.

Trae un precioso y rico muestrario en telas de plata y oro rizadas, Tissues, Espolines, Damascos, Brocateles, Rasos, Lamas etc, propias para la confección de Pontificales, Ternos, Casullas, Capas pluviales, Palios y demás, como igualmente una gran colección en Albas, Cingulos, Cintas amito, Fiaidores etc. etc.

La casa tiene en la misma Taller de Escultura para toda clase de imágenes; taller de Orfebrería en bronce y metal blanco y sección de Merinos y Anascotes, para la confección de Sotanas, Mantos y Hábitos para los señores Presbíteros y Comunidades.

Dicho señor Almirall, recibirá avisos y encargos, en la calle de San Miguel, 108, como igualmente para enseñar las muestras y fotografías á quien lo solicite.

ESTADISTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados: Nacimientos: Día 23.—Varones 3.—Hembras 6.

Martirios: Día 23.—Don Nicolás Ribas Canals, con doña Antonia Martorell Ramon.—Don Pedro A. Crespi Vich, con doña Margarita Vidal Roca.

Defunciones: Día 23.—Catalina Sureda Bonamich, viuda, 74 años, término, Hostalet de'en Cañellas, angina de pecho.—Miguel Santandreu Mandiego, casado, 74 años, término Son Sordina, asma.—María Josefa Gil Barrera, viuda, 83 años, calle de Bayarte, bronquitis crónica.—Juana Ana Sueca Cañellas, soltera, 66 años, calle de la Almudaina, diabetes crónica.

Registros del puerto de anteayer á la puesta del sol.

Estado de la atmósfera.—Despejada, hay cirrus.

Id. del horizonte.—Calimoso.

Dirección del viento.—Calma.

Estado del mar.—Llana.

Buques á la vista.—Ninguno.

Indicaciones del Vigia de Porto-pi. Ninguna.

Incidencias.—Cuando el orto el cielo estaba sin nubes, calimoso el horizonte, recalaba marejadita del S. O., soplabajo la ventolina al terral y estaba bajo el nivel de las aguas. Hasta medio día duró la calma que se había iniciado á las nueve de la mañana. Entabló el embate al empezar la tarde y con poca fuerza duró toda la tarde, al oca como queda arriba dicho.

Noticias.—Entró el vapor Ciudad de Mahón de Mahón, el Cataluña de Barcelona, la polsaca goleta Maria y el pallebot San Sebastián del mismo punto y el pallebot San Bartolomé de Alcedia. Salió el vapor Isleño para Ibiza y Valencia y una barca sueca para Ibiza.

Matro: 11. 24.—Haves sacrificados para el abasto público.—Bueyes, 2.—Vacas, 2.—Toros, 1.—Novillos, 0.—Terneras, 0.—Carneros, 0.—Ovejas, 4.—Borrigas, 1.—Corderos, 73.—Cabras, 1.—Cegales, 0.—Cabriles, 0.—Cerdos, 4.—Cerdas, 1.—Lechonas, 0.—Total, 88

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Reunión de diputados

Madrid 25 á las 1'40 m.

Varios presidentes y vice-presidentes de algunas diputaciones se han reunido esta pasada noche en la diputación de Madrid.

En vista de la escasez de número de asistentes acordaron reunirse mañana en que llegarán varios más.

Consejo de ministros

Madrid 25 á las 1'45 m.

En el Consejo celebrado anoche se acordó conmutar las penas que sufren los procesados de Montjuich por extrañamiento.

Se concede el indulto total á los procesados por delitos políticos individuales, excepto á los funcionarios públicos.

Mañana se firmarán los decretos, haciendo extensivo á los marinos el pago de los atrasos por servicios de guerra.

Dos noticias

Madrid 25 á las 2 m.

La disenteria está causado muchas victimas en Ladysmith. Según Le Gaulois el representante del Transvaal en Europa Mr. Leyd, se encuentra en Paris.

La gripe.—Creencia

La gripe aumenta en Madrid, como tambien en Londres y Paris.

El Gobierno espera que en un mes podrán estar aprobados todos los proyectos económicos.

Entre periodistas.—Contribución á los círculos de recreo

El director del periódico valenciano El Pueblo ha comisionado á dos de sus amigos para que pidan explicaciones al director del Correo de Madrid.

Han visitado al ministro de Hacienda varios socios de distintas sociedades para rogarle no lleve á cabo el impuesto de un 20 por 100 sobre el alquiler que pagan los círculos de recreo.

Lo que dice Paraíso

Madrid 25 á las 10'10 m.

Zaragoza.—El señor Paraíso cree injustificados los cargos que se le dirigieron desde el Congreso.

Considera funesto el que se recurra á pequeñeces para combatirle.

Del Transvaal

Madrid 25 á las 10'10 m.

En Kimberley ha dado excelentes resultados el cañón Long-cuil.

El tiroteo es vigoroso en las intermediaciones de Kimberley.

Los ingleses apresaron el portador de despachos.

Concentración

Madrid 25 á la 1'30 t.

El Diario Oficial del ministerio de la Guerra publica un real decreto, llamando para el ocho de febrero próximo para que se concentren á 6.000 reclutas para completar la fuerza de los cuerpos.

En la zona de Baleares se piden 118 reclutas.

Consejo

Madrid 25 á las 2 t.

En el Consejo han asistido la Reina y el Sr. Silvela, ocupándose de la cuestión del Transvaal y del curso de los debates.

Se han firmado el indulto de los anarquistas y otros de delito de imprenta.

El Sr. Gomez Imaz firmó el decreto del pago de los atrasos á los marinos que tomaron parte en las campañas.

A los anarquistas se les extrañará.

Una sorpresa

Madrid 25 á las 4 t.

Un parte oficial del general Warren dá cuenta de haber ocupado á Pinkop sorprendiendo una pequeña guarnición, la que huyó antes de echársele encima el enemigo.

Las pérdidas de los ingleses son considerables.

El general Wodgate está gravemente herido.

Mencheta

NOTICIAS

de la madrugada

TELEGRAMAS

Un lance

Madrid 25 á las 8'40 n.

En el lance ocurrido entre los señores Arias y Blanco, éste ha resultado herido en el tercer disparo de un balazo en el muslo.

Inmediatamente le fué extraído el proyectil.

Créese que la herida no tiene importancia.

Reunión

Madrid 25 á las 9'10 n.

En la reunión celebrada hoy por los diputados interesados en el cultivo del tabaco asistieron 27.

Asistió también á la misma el alcalde de Málaga.

En ella se nombró una comisión para que gestione el asunto.

En el Senado

Madrid 25 á las 9'45 n.

En la sesión del Senado se ha dado lectura á la necrologia del exministro señor Angulo.

El señor Azcárraga resumió los debates del presupuesto de Guerra, defendiéndole también en el Congreso.

El señor Silvela contestando á los señores Lletget y Azcarate justifica los términos del indulto concedido á los presos de Montjuich.

Ha quedado aprobado en definitiva el artículo del presupuesto de Fomento que trata de calamidades.

Más sobre el Senado

Madrid 25 á las 10'30 n.

Al final de la sesión del Senado ha rectificado el señor Comas.

El señor López Domínguez ha formulado varias observaciones coincidiendo con el señor Portuondo.

Defendiendo el ejército ha afirmado que España tuvo su mayor brillo cuando la rijieron los militares.

Ha quedado aprobada la enmienda presentada por el señor Portuondo, concediendo cuatro quintos de las reservas á la benemérita.

Ha sido también aprobado el presupuesto de guerra.

Mencheta

PLANTEL

DE VIDAS AMERICANAS

RUPESTRIS LOT

Barbados de superior calidad

Desde 20 á 30 pesetas el 1000

Para informes Guillermo Santandreu, Naranja, 7, Santa Margarita.

TEATRO PRINCIPAL

Compañía cómica dramática dirigida por el señor Sánchez de León.

Función para hoy viernes

El drama en tres actos,

El señor Feudal

Y el juguete en un acto, Hija única

FERRIS-BOWLER
de
MALLORCA



Servicio de trases para viajeros que regirán desde el día 10 de Abril de 1898

De Palma hasta Manacor y Felanig, á las 7'40 mañana, 2 y 6'25 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa María y Felanig) tarde.
De Palma hasta Lapuebla, á las 7'40 mañana, 2'30 y 6'25 (mixto desde Empalme) tarde.
De Manacor hasta Palma á las 4 (mixto), 6'30 mañana y 5'15 tarde.
De Manacor hasta Felanig y Lapuebla, á las 6'30 mañana y 5'15 (mixto en los ramales) tarde.
De Felanig hasta Palma, Manacor y Lapuebla, á las 6'40 mañana, 12'15 (mixto hasta Santa María) y 5'25 (mixto y desde Empalme) tarde.

De Lapuebla hasta Palma, Manacor y Felanig, á las 6'55 mañana, 1 y 5'25 (mixto hasta Empalme) tarde.
Palma 22 de Marzo de 1898.—El Director G., Guillermo Moragues.

Vapores Correos

Salidas de Palma
Lunes á las 10 de la mañana para Ibiza y 5 tarde para Barcelona.
Martes á las 6 de la tarde para Barcelona, (directo).
Miércoles á las 9 de la mañana, para Ibiza y Valencia y 2 tarde para Mahón (via Alcudia).
Jueves á las 5 de la tarde para Barcelona, (directo).
Viernes á las 6 de la tarde para Barcelona, (directo).

Sábados á las 5 de la tarde para Ibiza y Alicante, y para Mahón.
Domingos á las 2 de la tarde para Barcelona, (via Alcudia).
Entradas á Palma
Lunes á las 7 de la mañana de Barcelona y 9 mañana de Mahón (via Alcudia).
Martes á las 8 de la mañana de Ibiza y Alicante.
Miércoles á las 9 mañana de Barcelona, (directo) y 7 mañana de Mahón, (directo).
Jueves á las 9 de la mañana de Barcelona, (via Alcudia) y 2 tarde de Ibiza.
Viernes á las 2 t. de Ibiza y Valencia y á las 8 m. de Barcelona directo.
Sábados á las 9 de la mañana de Barcelona, (directo).

ENERO
26

1821.—Muere el escritor francés Javvier de Maistre.

VIERNES

25 | San Policarpo ob. mr. y | 240 Sta. Paula viuda.

ENERO
27

1884.—Zumalacárregui se apodera de Orbaiceta.

SÁBADO

26 | Santos Juan Crisóstomo ob. | 839 doctor y Vitaliano papa.

ABONOS QUIMICOS ALZAMORA HERMANOS PROVEEDORES DE LA CAMARA AGRICOLA BALEAR-ABONOS QUIMICOS

Gran baratura por final de temporada.

Tienda nueva de San José—antigua casa Brende-Brende, 7
Lencería, Lanería, Sedería, Confecciones

Especialidad en telas algodón para camisas de Señora.
Telas hilo en todas clases y anchos.
500 sábanas algodón confeccionadas á 2'50 pesetas.
Gran surtido en mantelerías á precios nunca vistos.
500 cortes paño á 5 pesetas.
Rico surtido en lanas S'mirna á 6'25 pesetas corte.
1.000 pañuelos lana 11 palmos á 4 pesetas uno.
500 piezas franela algodón clase superior á 3 pesetas corte.
Estenso surtido en armures lana negro desde 10 pesetas corte.
Variado surtido en lanas Buclec á 7'50 pesetas corte.
1.000 pañuelos lana 7 palmos á 1'25 pesetas uno.
500 cortes Damase negros ricos dibujos á 6 duros corte.
Capas de Piel Caracul en todos tamaños.
Rico surtido en capas paño en todos tamaños y colores.
Gran y riquísimo surtido en puntillas.

Mantas viaje en todas clases.
500 docenas calcetines Jumel á 3 pesetas docena.
Camisetas rusas, punto inglés en todos tamaños y clases.
Calzoncillos
Medias negras, escocesas á precios sumamente baratos.
Refajos en todas clases.
Rico surtido en Yutes, Ramios, Tapicerías.
Alfombras moqueta, Terciopelo, Alta-lana en todas clases y tamaños.
Rico y variado surtido en cortinajes y S'tors.
500 piezas madapolam á 3 pesetas pieza.
Pañolería en todas clases.
Cubre corsés lana y algodón con y sin mangas desde 0'75 pesetas uno.
Gran novedad en Tórreras listadas y lisas.
Depósito de mantas de lana y estera del País á precios de fábrica.
Y todo cuanto se requiere para equipos de novios

Vapores Transatlánticos de Hijo de J. Jover Serra

El vólez buque á vapor
Miguel Jover Serra
Salirá del puerto de Barcelona directamente sin escalas para los de Habana, Matanzas, Santiago de Cuba y Cienfuegos el día 6 de Febrero.
Admite carga y pasaje para dichos puertos.
La carga debe embarcarse el viernes día 2.
Despacho: Oficinas de la «Isla Marítima» Palacio número 26, Palma.

Servicios de la Compañía Transatlántica de Barcelona Mes de Enero

Línea Centro América (Servicio Venezuela Colombia).—El día 11 de Barcelona y el 15 de Cádiz, saldrá el vapor «San Agustín», admitiendo carga y pasaje directamente y sin trasbordo para Las Palmas, Puerto Rico, Habana, Cádiz, Sabanailla, Puerto Caballo, La Guayra y con trasbordo para Ponce, Mayagüez, Pregonse, Veracruz, Nueva Orleans y los puertos del litoral del Pacífico.
Línea de Cuba.—El día 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, saldrá el vapor «Montserrat», directamente y sin trasbordo para las Palmas, Puerto Rico, Habana, Pregonse y Veracruz y con trasbordo para Ponce, Mayagüez, Agudilla, Arrecibo, Puntera, San Juan Bta. de Tabasco, Tampico, Tuxpan, Campeche, Laguna, Oaxaca, Oaxaca, Minatitlán, Nautla, Tehuacan y New Orleans.
El día 20 de Santander y 21 de Gerona, saldrá el vapor «Reina María Cristina», para Habana y Veracruz.
Línea de Fernando Por.—El día 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, saldrá el vapor «Luzaca», para Casablanca, Mazagán, Las Palmas, puertos de la Costa Occidental de África y Golfo de Guinea.
Línea de Canarias.—El día 18 de Barcelona y el 28 de Cádiz, saldrá el vapor correo «M. L. Villaverde», admitiendo carga y pasaje para Casablanca, Mazagán, Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife, con escalas en Valencia, Málaga y Cádiz.
Línea de Filipinas.—El día 27 saldrá de Barcelona el vapor «Montevideo», directamente y sin trasbordo para Port Said, Suez, Aden, Colón, Singapur, Penang, Ilo-Ilo y Manila, y con trasbordo para la India, Samatra, China, Japón y Australia.
Para más informes, acúsanse á los Agentes de la Compañía en Palma, Plaza de Antonio Maura, número 4.

LATOS
ya sea catarral ó de constipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las PASTILLAS DEL DR. ANDREU
Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que á las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende y anima. el pecho y la garganta se suavizan, se produce la expectoración con facilidad y casi siempre desaparece la TOS por completo antes de terminar la primera caja.
Los que tengan ASMA ó sofocación de cualquier clase, usen los CIGARRILLOS ANTI-ASMÁTICOS que prepara el mismo DR. ANDREU y se lo quitarán al instante. ♦ Los ataques de ASMA por la noche, se calman también al momento con sus PAPÉLES AZOADOS; basta quemar uno dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

CASA BANQUE
Gran depósito de las tan acreditadas máquinas para coser
Wertheim, Pfaff y Estrella
Venta á plazos desde 5 reales semanales en adelante.
Representación exclusiva de los sin rival Máquinas de hacer calceta
CLAES
VENTA A PLAZOS
Colón 34, Palma

Calzado Superior
CONFECCIÓN ESMERADA, ELEGANTE Y SÓLIDA
Completo surtido en diferentes clases y formas, actualmente de moda, para Caballero, Señora y Niños
PRECIOS ECONÓMICOS
ZAPATERIA PAROTS, SAN NICOLAS, 1-QUINT, 23-Palma
Tipo-litografía de Amengual y Muntaner

DOLORES DE CABEZA
Desaparecen pronto y completamente con la
Cefalina Roselló
El que tose es porque no usa los Diazoides pectorales
ROSELLÓ
Venta en todas las farmacias.—Palma: Farmacia viuda de Obrador y señoras Valenzuela.

Abonos Químicos
AMADEO GROS, PRINCESA, 21, BARCELONA
Fábrica en Badalona de Productos Químicos para la Industria y Agricultura
Materias primeras para Abonos.—Nitrato de Sosa, Sulfato de Amoníaco, Sulfato de Hierro, Fosfatos, Superfosfatos, Sulfato de Potasa, Cloruro de Potasio, etc., etc.
Representante en Palma de Mallorca: DON PEDRO ESTELRICH.
Depositaris: Señores Obrador y Casanova, Santa Dominga, 28.
Las materias son de fuerza garantizada y para su aplicación se dan gratis las fórmulas calculadas para las tierras de Mallorca.

JARABE DE HIPOFOSFITOS
GIMBERNAT
¡11 años de continuado éxito!
EXACTAMENTE DOSIFICADO Y SIN PRECIPITAR NUNCA
Razonable yente completo, tóxico y anti nervioso de primer orden, recomendado en todas las enfermedades que se añaden por falta de apetito, debilidad, desnutrición, desarreglos nerviosos, impotencia, etc. etc. Frasco, 10 reales.
Farmacia del autor, Asalto 14, Barcelona. En Palma: Farmacias y Droguerías de José Juan, Forteza y Agulló, Centro Farmacéutico, Valenzuela y demás bien surtidas.—III

Mechero Universal
PARA INCANDESCENCIA POR EL GAS
EL MEJOR QUE EXISTE
Produce una luz blanca, fija y muy intensa, con una economía de 50 0/0
Depósito general en Palma, Plaza de Cort, 2, Relojería 8712.
No más pelo blanco
Tintura del Doctor Jimeno
para teñir el pelo de color castaño obscuro ó negro de ébano. Su empleo es sencillo y rápido, higiénico y eficaz. TRES PÉSETAS. Venta en droguerías y perfumerías.—Barcelona, plaza Real, 1, farmacia del Globo del Dr. Jimeno.
En Palma: Valenzuela Farmacéutico.—Francisco Meridiano, peluquero y demás farmacias y perfumerías.

Medicamentos Acreditados
Vino de kola Gimbernat.—Pod rose alimento de ahorro, regulador del corazón, estimulante de las vías digestivas y disipador de todo organismo empobrecido. Frasco, 8 reales.
Pastillas gelatinosas Gimbernat.—Cloro Borosódicas con Cocina, contra las afecciones de la boca, garganta y laringe, indispensible á oradores y cantores. Caja, 8 reales.
Licor dinamogénico Gimbernat á base de Mercurio (principio activo del mercurio de las sales) Negal y Lactofosfato de cal, reconstituyente y purificador de la sangre. Frasco, 12 reales.
Pastillas Gimbernat contra toda clase de Tos.—Reputadas como las mejores, puesto que son balsámicas expectorantes y calmantes de toda clase de Tos y Asma ya sea reciente ya crónica. Caja, 6 reales.
De venta farmacia del autor, Asalto 14, Barcelona.—En Palma: Farmacias y Droguerías de José Juan, Forteza y Agulló, Centro Farmacéutico, Valenzuela y demás bien surtidas.—I

LAS MALAS DIGESTIONES
acacias, vómitos, extrínsecos habituales, etc., se curan siempre con la Pancreatina absoluta Turró. Con solo veinte gotas de este líquido, es digerido en tres horas un kilo de carne.
Depositaris: Juan Valenzuela, Farmacia, Plaza de la Chantrea número 2, Palma.

Agencia Internacional
BARCELONA
Esta Agencia en combinación con la casa Expreso Vilelonga de Buenos Aires se cuida de remitir á la América del Sur y Central toda clase de encomiendas y carga.
SE DESPACHAN PASAJES Y EQUIPAJES
Para más informes CENTRO DE ANUNCIOS, Palma.